

VERBALE n.8 del Consiglio Regionale del 18 dicembre 2021

Il giorno 18 del mese di dicembre 2021 alle ore 10.00 in presenza presso la sala riunioni de La Marchesa Resort (Corso Regina Margherita 371, Torino) si è riunito il Consiglio Regionale regolarmente convocato con avviso nota Prot. 13/seg/CZ/ms del 7/12/2021 per discutere il seguente **ordine del giorno**:

- 1) Approvazione verbale seduta precedente
- 2) Regolamenti indoor e lanci invernali
- 3) Approvazione contributi servizi alle società organizzatrici campionati regionali
- 4) Approvazione contributi alle società
- 5) Area Tecnica: rappresentative
- 6) Festa atletica
- 7) Varie ed eventuali

Sono presenti:

- il Presidente del Comitato Regionale FIDAL Piemonte, Cleliuccia Anna Maria Zola
- i Consiglieri Regionali: Paolo Braccini, Mauro Gavinelli, Graziano Giordanengo, Lodovico Meliga, Bruna Putinati, Francesco Romeo, Michela Sibilla, Felice Spadaro, Sebastiano Spina, Luca Tizzani

Assenti:

- i Consiglieri Regionali Fabio Amandola, Luigi Chiappero
- i Presidenti Provinciali (invitati): Michele Anslemo (Asti), Salvatore Piras (Torino), Daniele Scudellaro (Biella/Vercelli), Luigi Spadone (VCO), Paolo Canazza (Novara), Bruna Balossino (Alessandria)
- il FTR Giovanile Alfonso Violino (invitato)
- il Revisore dei Conti Dott. Palmero (invitato)
- il dipendente FIDAL Mario Tradardi (invitato)

Partecipano alla riunione, in qualità di invitati: il FTR Assoluto Alessandro Boasso, il Commissario Regionale Straordinario dei GGG Giuseppe Buriasco, i dipendenti FIDAL Myriam Scamangas (redazione del verbale), Francesca Sorrentino, Ada Barbara Truncellito. Partecipano i presidenti Provinciali: Augusto Griseri (Cuneo), i membri del gruppo Regolamenti e Approvazioni di FIDAL Piemonte Gino Marangoni e Sebastiano Scuderi.

Alle ore 10.05 la riunione ha inizio.

Punto 1	<u>Approvazione verbale seduta precedente</u>
Delibera n.67/21	Visto l'accordo dei Consiglieri il Consiglio Regionale approva all'unanimità



	<p style="text-align: center;">il verbale della seduta precedente (3 dicembre)</p> <p>La presidente presenta al Consiglio Regionale il Consigliere Federale Nazionale Elisabetta Artuso, eletta in quota tecnici, trasferitasi in Piemonte per motivi famigliari, a cui dà con piacere il benvenuto nella prima seduta in presenza del Consiglio Regionale. Come FIDAL Piemonte, la FIDAL Nazionale è percepita lontana, non avendo un consigliere del territorio in seno al massimo organo federale, grazie alla presenza della consigliera Artuso ci si augura di colmare la distanza. La consigliera è inoltre stata inserita anche nel Comitato Organizzativo degli Europei di Cross insieme a Maurizio Damilano quindi sarà riferimento territoriale per il Comitato Regionale in vista dell'evento.</p> <p>La consigliera Artuso ringrazia dell'invito a presenziare al Consiglio Regionale, accolto con gioia, essendo ormai stabilmente residente in Piemonte da qualche mese, e porta i saluti del Presidente FIDAL Stefano Mei. Si augura si possa creare una grande squadra con il Comitato Regionale, anche in vista del grande evento del prossimo anno dei Campionati Europei 2022 di cross.</p>
Punto 2	<p><u>Regolamenti indoor e lanci invernali</u></p> <p>La Presidente ricorda al Consiglio che i calendari sono già stati approvati, il regolamento è invece stato inviato ai Consiglieri prima della seduta odierna per essere visionato. Per quanto riguarda i lanci, rispetto allo scorso anno, su proposta del collaboratore tecnico regionale Maria Marello, ci saranno due fasi.</p> <p>Per quanto riguarda l'aspetto economico, ciò che conta è avere la copertura più ampia possibile sulle spese. Passa la parola al Consigliere Spadaro, referente della commissione pista, che, in merito ai lanci, specifica che il getto del peso verrà fatto insieme ai lanci lunghi, non essendoci la possibilità di disputare una prova in un impianto indoor. La struttura di Novara costa 100,00 €, le spese di approvazione e di SIGMA sono a carico del CR essendo campionato istituzionale, l'altra spesa per Novara sono i giudici, a Novara sono pochi quindi bisognerà pensare alla trasferta. Per il pasto dei giudici 200,00 €, medico 80,00 €. La presidente chiede conferma delle cifre proposte nel regolamento) per le iscrizioni (5,00 € per i piemontesi, 7,00 € per i fuori regione; per i cadetti 3,00 € per i piemontesi, 5,00 € per i fuori regione). Il Consigliere Spadaro propone la gratuità per i cadetti piemontesi.</p> <p>La dipendente Sorrentino informa che FIDAL Piemonte si è dotata di un altro Geodimeter, quindi il Comitato Regionale ne ha in dotazione due. Questa è un'informazione utile perché il consiglio possa valutare meglio il tempo di durata delle gare.</p> <p>Il consiglio è favorevole a non far pagare l'iscrizione ai cadetti del Piemonte.</p> <p>La presidente illustra la situazione dell'impianto indoor di Bra, dopo essersi confrontata con i gestori. Con l'Atl. Alba e l'Atl. Bra, organizzatori, si è proposto, per le gare istituzionali (60 metri e 60hs assoluti e giovanili inseriti in calendario) quanto segue: il CR offrirà la tassa di approvazione e SIGMA e si preoccuperà del cronometraggio parlando con la FICR (Rattalino). Gli organizzatori penseranno al medico e all'affitto del palazzetto. Per il biathlon della categoria ragazzi/e, proposto dagli organizzatori, autorizza la manifestazione ma non assegnerà titoli regionali. Lo scorso anno il CR ha incassato le iscrizioni (incassate dagli organizzatori che le ha girate al CR) e le ha utilizzate per le spese,</p>



FEDERAZIONE ITALIANA
DI ATLETICA LEGGERA

Comitato Regionale **PIEMONTE**

Delibera n.68/21	<p>agli organizzatori non è rimasto nulla. L'accordo verrà messo per iscritto. In questo caso, pagheranno le iscrizioni anche i cadetti: 3,00 € per gli atleti piemontesi e 5,00 € per gli atleti fuori regione.</p> <p>Non sono ancora stati definiti gli accordi con la Valle d'Aosta. Per quanto riguarda l'attività indoor, i valdostani devono essere considerati atleti fuori regione, per quanto riguarda l'outdoor si faranno altri accordi. Il Palaindoor di Aosta per questa stagione sarà chiuso.</p> <p>Per quanto riguarda il Meeting di Pentathlon lanci master in programma a Santhià il 16 gennaio, a cui è abbinato il Campionato Regionale, si propone di lasciare agli organizzatori il pagamento di tutti i servizi, tranne l'approvazione che è offerta dal CR.</p> <p style="text-align: center;">Visto l'accordo dei Consiglieri il Consiglio Regionale approva all'unanimità i regolamenti con la variazione di iscrizione gratis per i cadetti lanci offerta approvazione per pentathlon lanci master</p>
Punto 3 Delibera n.69/21	<p><u>Approvazione contributi servizi alle società organizzatrici campionati regionali</u></p> <p>La Presidente chiede il supporto del Vicepresidente Vicario per illustrare questo punto. Chiede inoltre al consiglio se approvare solo l'attività invernale o anche quella estiva.</p> <p>Prende la parole il vicepresidente Vicario: per quanto riguarda l'attività invernale, la proposta era 200,00 € di contributo ad ogni società organizzatrice, poi la società decide il sistema di cronometraggio.</p> <p>Il Consigliere Putinati ritiene che per l'attività in pista sia prematuro prendere una decisione, vista la persistenza della pandemia.</p> <p>La Presidente concorda e propone di affrontare il tema solo per il cross. Però si deve chiarire se prendere MySdam per tutte le istituzionali, con 200,00 € di contributo dagli organizzatori, o se dare 200,00 € di contributo e ogni organizzatore può scegliere il sistema di cronometraggio.</p> <p>Il Consigliere Gavinelli ritiene che utilizzando lo stesso gestore, in questo caso MySdam, si ha un prodotto uguale per tutti, con classifiche stilate in maniera uniforme, altrimenti si rischia di avere sistemi diversi.</p> <p style="text-align: center;">Visto l'accordo dei Consiglieri il Consiglio Regionale approva all'unanimità la proposta agli organizzatori delle prove istituzionali del cross: pacchetto con MySdam tutto a carico del CR e contributo di 200,00 € da parte degli organizzatori</p> <p>Per la corsa su strada si vedrà nel prossimo consiglio con proposte della commissione strada in merito.</p>
Punto 4	<p><u>Approvazione contributi alle società</u></p>



FEDERAZIONE ITALIANA
DI ATLETICA LEGGERA

Comitato Regionale **PIEMONTE**

La presidente illustra alla consigliere nazionale Artuso la situazione del fondo di dotazione del Comitato Regionale e la relativa progettualità su come investire i 21.000,00 € da utilizzare per le società del territorio. La presidente esprime preoccupazione per quanto riguarda le quote degli stipendi dei dipendenti. Questo Comitato, pur pagandole già interamente, ha avuto, da parte di FIDAL Centrale, ulteriore incremento che ad oggi non trova spiegazione. Restiamo in attesa del conguaglio di fine anno per le dovute valutazioni.

Per quanto riguarda l'assegnazione dei 21.000,00 €, passa la parola alla commissione che ha lavorato sul tema. Prima di aprire la discussione, ricorda che rispetto al progetto inviato dal Consigliere Tizzani a nome della commissione, sottolinea che si può ridiscutere e trovare mille altre variabili, cosa normale con i contributi postumi. Per il prossimo anno si dovrà andare a ristabilire il vecchio Grand Prix prendendo in considerazione tutta l'attività di tutto l'anno. Quest'anno il lavoro è stato fatto, necessariamente, ad attività conclusa, non potendo lasciare un piccolo margine di decisione alle società in merito all'attività da svolgere.

La presidente invita i consiglieri a fare osservazioni sul documento inviato, se ve ne sono, poi si procederà alla votazione.

Il Consigliere Spadaro conferma quanto risposto via mail. Apprezza il lavoro fatto dalla commissione, ma non condivide i criteri adottati. Le società elencate, se già classificate nelle finali nazionali, hanno il rimborso dal nazionale; meglio dare un rimborso alle società "minori" che svolgono le stesse attività con maggiore sforzo economico.

Il consigliere Tizzani, espressa la propria soddisfazione per il lavoro in totale armonia svolto dalla commissione, risponde che tutti i criteri possono essere plausibili, tante sono le variabili in campo. Il risultato a cui si è giunti, è stato ottenuto partendo dall'idea di premiare l'attività stadia, quella più ampia e difficile da coprire.

Il consigliere Putinati, ringraziando anch'ella la commissione per il lavoro svolto, concorda con il consigliere Spadaro, suggerendo che si potevano prendere in esame altri criteri. Ritenendo, inoltre, che il tempo a disposizione della commissione per lavorare in merito era poco, prende comunque atto della classifica elaborata che accetta.

Il consigliere Gavinelli, membro della commissione, conferma che negli incontri svolti, ci si è posti il dubbio se si stesse lavorando in modo giusto e coerente. Apprezza le osservazioni dei consiglieri Putinati e Spadaro. I criteri utilizzati sono basati su quelli indicati dai nazionali. C'è un criterio oggettivo e uno soggettivo nel lavoro della commissione. Al momento è stato dato un contributo per un'attività qualitativa. Si può ipotizzare di creare all'interno del nostro sistema un criterio per distribuire in modo uniforme i contributi alle società, se non per il 2022, ormai alle porte, magari per il 2023. La Presidente ritiene che si possa pensare per il 2022 e il 2023 un contributo assegnato con altri criteri. Ricorda inoltre che è vero che FIDAL Nazionale da dei contributi per la partecipazione alle finali nazionali dei CdS ma non sono così sostanziosi da coprire i costi delle trasferte.

Il Consigliere Tizzani ricorda che tra i contributi qui in discussione, e quelli di PiemontePiù Fidal Piemonte ha assegnato 36.000,00 € in totale, ci si augura di poter erogare somme simili anche il prossimo anno. Invita tutti i consiglieri, se hanno nuove proposte in merito per i prossimi anni, a presentarle.

La Presidente chiude la discussione affermando che nel dare i contributi sopra citati FIDAL Piemonte ha usato massima trasparenza e obiettività.



Delibera n.70/21	Visto l'accordo dei Consiglieri il Consiglio Regionale approva all'unanimità il criterio di distribuzione dei contributi
Punto 5	<p><u>Area Tecnica: rappresentative</u></p> <p>Sono state inviate al Consiglio Regionale le relazioni di fine anno del FTR Giovanile, oggi assente per motivi di lavoro, e dei FTP. La presidente ritiene che si debba riflettere sul ruolo dei FTP. I due FTR hanno previsto un incontro con loro per verificare la sinergia di lavoro.</p> <p>Prende la parola il FTR Assoluto Boasso. Il dialogo con i FTP era iniziato al momento della scelta dei collaboratori, ma non c'è stata grande ricettività. Le relazioni che hanno inviato in merito all'attività annuale sono un elenco delle attività svolte, non una progettualità. È necessario quindi lavorare con loro per ricreare delle linee guida e aiutarli a capire il loro ruolo: non devono occuparsi dell'organizzazione delle gare, ma di un progetto tecnico. Con l'inizio dei raduni tecnici regionali si cercherà di coinvolgerli in maniera più concreta dando loro delle indicazioni più precise, anche scritte, a cui devono attenersi.</p> <p>Per quanto riguarda i collaboratori tecnici, hanno iniziato a lavorare. Per quanto riguarda la velocità in questa sede ufficializza il nome di Marco Menchini per il settore velocità. È a conoscenza del fatto che in passato ci sono stati problemi con il sistema FIDAL Piemonte, ma si è confrontato con il tecnico in merito, analizzando i problemi. Sarà poi affiancato da dei collaboratori che potranno aiutarlo.</p> <p>Gli altri collaboratori hanno già iniziato l'attività; i raduni annullati per il maltempo previsti per inizio dicembre verranno riproposti nelle vacanze di Natale.</p> <p>Si apre la discussione sulla scelta del collaboratore del settore velocità. Il Vicepresidente Spina, il Consigliere Spadaro e il Consigliere Putinati esprimono perplessità in merito, visto anche l'operato del tecnico Menchini nel precedente mandato. Il Consigliere Spadaro ritiene che il FTR si sarebbe dovuto confrontare con il CR prima di proporre la nomina di Menchini.</p> <p>La Presidente interviene ricordando che è stata inviata al consiglio una mail molto chiara nei giorni scorsi chiedendo se c'era la fiducia sulle aree tecniche; la maggioranza dei consiglieri ha confermato tale fiducia. Ora si discute sul collaboratore tecnico della velocità e non sull'operato dei FTR. La presidente chiede maggiore collaborazione dei consiglieri.</p> <p>Il Consigliere Putinati chiede spiegazioni al FTR assoluto sulla scelta e sul suo operato sin qui svolto.</p> <p>Prende la parola il FTR Boasso. La figura di Menchini, non sembrava essere gradita da molti consiglieri qui presenti. Lui stesso ha preso la carica di collaboratore ad interim per il settore velocità per verificare se si poteva trovare qualcun altro. Nello scorso mandato Menchini era stato lasciato libero di lavorare, forse ci sono invece persone che hanno bisogno di avere delle linee guida da seguire. Per quanto riguarda la sua posizione, ricorda che ha partecipato ad un bando, è arrivato secondo dopo il candidato che poi si è ritirato. Prosegue un'accesa discussione, al termine della quale il Vicepresidente Vicario interviene per portare la calma.</p>



Comitato Regionale PIEMONTE

<p>Delibera n.71/21</p>	<p>La Presidente, in chiusura di discussione, ritiene che, prendendo la velocità come il settore più debole del sistema, sia utile contattare il Settore Tecnico Nazionale per far venire delle figure in regione a svolgere attività di formazione e di supporto ai tecnici e agli atleti. Questo darà anche un valore aggiunto a tutto il sistema.</p> <p>Il FTR Boasso concorda, e conferma di essersi confrontato recentemente con il settore tecnico nazionale in merito, nella figura del responsabile delle squadre giovanili Tonino Andreozzi.</p> <p>A tal proposito, la presidente apre una parentesi per chiedere al Consigliere Nazionale maggiore trasparenza nelle convocazioni nazionali di raduno e delle nazionali.</p> <p>Il consigliere Gavinelli ricorda che quando i due FTR avevano presentato la struttura, aveva chiesto delucidazioni su che cosa sarebbe successo agli atleti di non alta qualificazione e i FTR avevano indicato questo come uno dei compiti dei FTP. Viste le relazioni inviate dai FTP, chiede ai FTR di lavorare con loro perché si proceda in tale ambito. Ritiene che l'area tecnica debba lavorare in modo autonomo. Sulla figura di Menchini riferisce quanto successo nel precedente mandato dove Menchini ricopriva quell'incarico dove ritiene ci siano state mancanze legate all'etica e alla professionalità. Prende però atto della scelta dell'area tecnica e si augura che riesca a fare in modo che operi diversamente.</p> <p>Romeo. Non dobbiamo dimenticarci che siamo uno sport individuale. Noi dobbiamo valorizzare soggetti che fanno emergere atleti, se gli atleti vanno fuori regione la responsabilità è politica, è nostra come Consiglio Regionale che non offre una tutela adeguata. FTR vuol dire fiduciario, deve avere la fiducia, una volta che è nominato ha la nostra fiducia: la stessa cosa vale per la sua squadra, il Consiglio può esprimere il suo dissenso su un nome o su un aspetto, ma se per il Consiglio il FTR ha la fiducia si deve automaticamente dare la fiducia anche alla sua squadra.</p> <p>Il Vicepresidente Vicario concorda con il Consigliere Romeo.</p> <p>La consigliera Artuso riporta il caso dell'approvazione della struttura tecnica nazionale dove, anche in quel caso, si è data fiducia alle tre cariche apicali, le quali hanno poi individuato la squadra. Il Consiglio può tutelarsi mettendo dei limiti alla durata del contratto dei collaboratori.</p> <p style="text-align: center;">Visto l'accordo dei Consiglieri il Consiglio Regionale approva a maggioranza la nomina di Marco Menchini a collaboratore tecnico regionale della velocità astenuti i consiglieri Putinati e Spadaro</p>
<p>Punto 6</p>	<p><u>Festa atletica</u></p> <p>La Presidente si augura che si possa organizzare, nonostante la pandemia. Sarà strutturata nell'arco di un'intera giornata: al mattino si svolgeranno le premiazioni dei trofei regionali e dell'attività master, al pomeriggio verranno consegnate le onorificenze.</p> <p>Si apre la discussione sull'assegnazione delle onorificenze 2021 [OMISSIS]</p>



FEDERAZIONE ITALIANA
DI ATLETICA LEGGERA

Comitato Regionale **PIEMONTE**

Delibera n.72/21	<p>Visto l'accordo dei Consiglieri il Consiglio Regionale approva all'unanimità le seguenti onoreficenze 2021: riconoscimento cesare de matteis, GGG, Oscar atletico assoluto maschile e femminile, oscar atletico giovanile e femminile, oscar tecnico, oscar press, premio aruga</p> <p>approva a maggioranza la Tessera d'Oro astenuo il Vicepresidente Spina</p>
Punto 7	<p><u>Varie ed eventuali</u> Il Vicepresidente Vicario porta in consiglio la richiesta di Bitetto per il cross di Settimo Torinese che se si svolgerà in contemporanea con il Cross di Volpiano il 20 febbraio chiede la deroga per poter inserire comunque una prova per i master nel suo programma gare.</p>
Delibera n.73/21	<p>Visto l'accordo dei Consiglieri il Consiglio Regionale approva all'unanimità la deroga per i master</p>
Delibera n.74/21	<p>Maratona di Saluzzo. In calendario il 27 marzo, in concomitanza con La Mezza di Torino, hanno chiesto di spostarsi nella stessa data della Milano Marathon (3 aprile) ma RCS non ha dato l'ok per la concomitanza. L'Atl. Saluzzo ha chiesto quindi come data il 10 marzo in cui è già inserita la Maratona di Lanzo. Il Vicario non è favorevole perché Lanzo ha fatto la richiesta nei termini. Ha chiesto quindi agli organizzatori di valutare la data del lunedì di Pasquetta (18 aprile) ma l'Atletica Saluzzo non è favorevole.</p> <p>La Presidente ringrazia il Vicario per l'onestà intellettuale e conferma che si è fatto il possibile per andare incontro agli organizzatori di Saluzzo. Chiede ancora al Vicario di fare un'indagine con gli organizzatori sul sabato 9 marzo.</p>

Alle ore 12.50, esauriti i punti all'O.d.G. e non essendo emerse altre richieste, la riunione ha termine.

Il VicePresidente Vicario
Graziano GIORDANENGO

Il Presidente
Celiuccia Anna Maria ZOLA